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Declaraciones de  S.E. la Presidenta de la República, 
Michelle Bachelet Jeria, 

en Isla de Pascua 

 
 
 

Isla de Pascua, 24 de Noviembre de 2017 
 
 
 
 
Pregunta:  Presidenta, queríamos preguntarle por esto que muchos 
interpretan como un giro en la campaña de Sebastián Piñera, que es 
avanzar ahora en gratuidad en la educación superior. 
 
Presidenta Bachelet: Bueno, yo la verdad que desconozco las razones 
por la cual ha hecho este giro, dado que durante todo el tiempo, 
primero, estuvieron en contra de la gratuidad, luego señalaron que 
iban a mantener lo que el Gobierno lograra, y sería todo. 
 
Yo siempre he dicho que espero que todos los avances que hemos 
logrado en el Gobierno para mejorar la vida de las personas, no sean 
modificados, porque los chilenos se han ganado ese derecho a 
estudiar una educación de calidad y que no signifique un costo para 
sus familias. 
 
Así que, yo no soy la que tengo que dar explicaciones de por qué el 
candidato cambia, da un giro.  Él tendrá que explicar por qué cambió 
de opinión.  Nosotros siempre hemos pensado que la educación es un 
derecho. 
 
Pregunta:  ¿Le parece un poco populista subirse, después de todas 
las críticas que tuvo durante estos tres años en su Gobierno? 
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Presidenta Bachelet:  Usted sabe que yo, por principio, no descalifico y 
no me corresponde a mí calificar. Yo creo que las personas que se 
dan una  vuelta así importante, tendrán que explicar las razones de 
cómo ahora llegaron al convencimiento de que esto era importante. 
 
Por otro lado, yo quiero decir que me parece muy desconcertante que 
se trate de acallar al Gobierno de mostrar las mejoras que hemos 
tenido. Y me refiero a la acusación de intervencionismo electoral que 
se ha estado haciendo, primero, a esta Presidenta, cuando jamás –a 
diferencia de otros en el pasado–, jamás he mencionado un nombre 
de ningún candidato por el cual votar. No ha sido la lógica de otros en 
el pasado; y están los documentos, la información, los audios que así 
lo demuestran.  
 
Y además, Paula Narváez ha dicho la verdad: ella ha señalado puros 
hechos que son de verdad.  
 
Entonces, uno se pregunta ¿habrá nerviosismo electoral? ¿Por qué 
tanta acusación de intervencionismo electoral que no corresponde?  
 
Bueno, no soy yo la que tiene que dar esas respuestas.  
 
Muchas gracias. 
 
 

* * * * * 
 
 
 
Isla de Pascua, 24 de Noviembre de 2017. 
Mls/lfs. 


